

[Diesen Newsletter im Browser anzeigen](#)



16
TAGE
GEGEN
GESCHLECHTS
SPEZIFISCHE
GEWALT
25.11.-10.12.25



Liebe Interessierte

Der November ist der Monat, in dem das Thema *sexualisierte Gewalt* in den öffentlichen Fokus rückt. Die 1991 auf internationaler Ebene lancierte Kampagne [16 Tage gegen Gewalt an Frauen](#) wird seit 2008 auch in der Schweiz durchgeführt. Diese Woche startete zum gleichen Thema die erste nationale [Präventionskampagne des Bundes](#). Geschlechtsspezifische Gewalt kann nicht genug thematisiert werden – sie kommt allzu häufig vor, es gibt allzu viele Formen und sie wird allzu oft tabuisiert.

Ein noch grösseres Tabu ist die Intersektionalität – die gleichzeitige Erfahrung von Gewalt und weiteren Diskriminierungen wie Rassismus, Homofeindlichkeit oder Klassismus. Frauen mit Migrationserfahrung sind daher besonders gefährdet. Aus diesem Grund ist es für Femmes-Tische/Männer-Tische eine Selbstverständlichkeit, dass wir diesem Thema Raum geben – im November und das ganze Jahr hindurch.

Herzlich



Isabel Uehlinger

Geschäftsleiterin Femmes-Tische/Männer-Tische



Unsere Veranstaltungen gegen geschlechtsspezifische Gewalt

Gesprächsrunden, World Café, Ausstellung und Online-Diskussion: Mit verschiedenen Veranstaltungen beteiligt sich Femmes-Tische/Männer-Tische als Partnerorganisation an der Kampagne [16 Tage gegen Gewalt an Frauen](#). Auch wir legen unseren Fokus auf das diesjährige Thema «Geschlechtsspezifische Gewalt und Behinderung». Als Frau mit Migrationserfahrung und körperlicher oder psychischer Beeinträchtigung steigt das Risiko, Opfer von Gewalt zu werden. Darüber möchten wir mit Ihnen ins Gespräch kommen und laden Sie herzlich zu unseren [Veranstaltungen](#) ein!



Lernen, mit Geld umzugehen

Unser neues Moderationsset zum Thema «Geld: verstehen, planen und sparen» ist da: Vier Kurzfilme erleichtern den Einstieg, 15 Moderationskarten regen zu lehrreichen Gesprächen an und eine Übung verhilft zur Erstellung eines Budgets. Das Set, das wir gemeinsam mit der [Schuldenprävention der Stadt Zürich](#) entwickelt haben, befähigt zu einem sorgfältigen und planerischen Umgang mit Geld. Die Gesprächsteilnehmenden lernen neben Sparmöglichkeiten auch Angebote für Unterstützung kennen und tauschen Ideen und Tipps aus. [Link zu unseren Moderationssets](#).



Sexuell übertragbare Infektionen als Gesprächsthema

In Zusammenarbeit mit der [Aids-Hilfe Schweiz](#) haben wir ein neues Moderationsset erarbeitet, das wissenschaftlich fundierte Informationen zu sexuell übertragbaren Infektionen (STI) niedrigschwellig und gut verständlich vermittelt. Unser Standort in Sion, der an der Entwicklung beteiligt war, hat das Set getestet. Es bietet eine strukturierte Grundlage für offene, mehrsprachige und respektvolle Diskussionen. Themen wie Prävention, Tests und Behandlung werden fachlich korrekt und kultursensibel dargestellt.

Das Set kann bei [Sexuelle Gesundheit Schweiz](#) bestellt werden.



Änderungen auf der Geschäftsstelle

Ende Januar wird Perla Ciommi nach sechs Jahren ihre Tätigkeit im Bereich Kommunikation und Administration in unserem Team beenden. Wir danken Perla herzlich für ihr grosses Engagement und wünschen ihr alles Gute für die Zukunft. Gleichzeitig freuen wir uns, dass wir Beate Weingarten für diese Position gewinnen konnten. Sie bringt langjährige Erfahrung in der NGO-Arbeit und im Journalismus mit. Wir heissen Beate herzlich willkommen im Team und freuen uns auf die Zusammenarbeit. [Lernen Sie unser aktuelles Team kennen.](#)



Umbenennungs-Prozess gestartet

In den letzten Jahren ist die Kritik an unserem Programmnamen Femmes-Tische/Männer-Tische immer deutlicher geworden: zu lang, zu schwerfällig, zu sperrig, zu binär. Zudem: Wie spricht man es aus und wie nennen wir das Programm auf Italienisch? Die Mitgliederorganisationen, der Vorstand und die Geschäftsstelle haben entschieden, einen Renaming-Prozess zu starten. Dieser hat bereits im Oktober mit Unterstützung einer externen Agentur begonnen. Wir freuen uns, Ihnen nächstes Jahr unseren neuen Namen vorzustellen. [Erfahren Sie mehr über unseren Verein.](#)



Gemeinsam viel bewegen

Dank Ihrer finanziellen Unterstützung konnten wir auch dieses Jahr viel erreichen – herzlichen Dank dafür! Damit wir unsere Projekte für Zugezogene und ihre gesellschaftliche Teilhabe weiterführen können, sind wir auch weiterhin auf Ihre Unterstützung angewiesen. Mit Ihrer Spende

tragen Sie dazu bei, dass Begegnung, Teilhabe und Integration möglich bleiben. Vielen Dank, dass Sie an unserer Seite sind!

Unterstützen Sie uns mit einer Spende!



Das Zitat

Nach dem Gymnasium begann ich mit einem Jurastudium. Ich wollte mich für die Rechte der Frauen einsetzen. Doch als ich 20-jährig war, hatte ich einen Autounfall und verfiel in eine Depression. Später in der Schweiz engagierte ich mich freiwillig und lernte Femmes-Tische kennen. Als Moderatorin setze ich mich dafür ein, dass sich Frauen selber schützen können, und so mache ich heute das, was ich in Marokko studieren wollte.» *Hakima Kurdi, Moderatorin in Basel. Ihren Lebensweg finden Sie auf www.femmestische.ch*

Weitere Informationen finden Sie unter:

www.femmestische.ch

Ich möchte diesen
[Newsletter abbestellen](#)

Femmes-Tische und Männer-Tische

Werkstrasse 18
3084 Wabern
[E-Mail](#)

Copyright © 2022 Femmes-Tische